

Bitte hier Adresse angeben

---

---

---

An den Botschafter der Russischen Föderation  
in der Bundesrepublik Deutschland  
Herrn Sergej J. Netschajew  
Unter den Linden 63-65  
10117 Berlin

Februar 2025

Sehr geehrter Herr Botschafter,

ich wende mich vor dem Hintergrund des völkerrechtswidrigen Angriffs auf die Ukraine an Sie. Dieser Krieg führt zu schwersten Menschenrechtsverletzungen und muss sofort beendet werden. Die Aggression nach außen wird begleitet von der brutalen Unterdrückung jeder Opposition gegen den Krieg in Russland selbst: Eine unabhängige Berichterstattung über das Kriegsgeschehen, die von der Sicht der russischen Führung abweicht, ist unter Strafe gestellt. Jeglicher Protest gegen den Krieg wird unterdrückt. Auch hiergegen protestiere ich entschieden. Ich bitte Sie, meinen Protest dem Präsidenten der Russischen Föderation zur Kenntnis zu bringen.

Russlands Invasion der Ukraine ist eine eklatante Verletzung der Charta der Vereinten Nationen und ein Völkerrechtsverbrechen. Amnesty International hat ein Muster von Kriegsverbrechen durch die russische Armee dokumentiert – darunter das Verletzen und Töten von Zivilpersonen durch willkürliche Angriffe auf zivile Gebiete und Infrastruktur, außergerichtliche Hinrichtungen sowie den Einsatz von verbotenen Streubomben.

In Russland selbst sind nach Informationen der russischen Gruppe OVD-info mehr als 19.000 Menschen im Zusammenhang mit Protesten gegen den Krieg festgenommen worden. Hunderte Gerichtsverfahren wurden gegen sie eingeleitet, dutzende Websites unabhängiger Medien willkürlich blockiert und weitere zivilgesellschaftliche Organisationen aufgelöst, faktisch verboten oder als "ausländische Agenten" oder "unerwünscht" gelistet.

Ich fordere die russischen Behörden auf, den völkerrechtswidrigen Angriffskrieg gegen die Ukraine zu beenden und Verstöße gegen internationale Menschenrechtsnormen und humanitäres Völkerrecht sofort zu unterbinden. Außerdem ist sicherzustellen, dass die sowohl international als auch durch die Verfassung der Russischen Föderation garantierten Rechte auf Meinungs-, Informations-, Versammlungs- und Vereinigungsfreiheit von der Bevölkerung in Russland auch praktisch wahrgenommen werden können.

Hochachtungsvoll